

# EL ECO MERCANTIL

AÑO II.

Medina del Campo 28 de Febrero de 1909.

NÚM. 16

## Precios de Suscripción

Medina..	Trimestre	0'75 pts.
	Semestre	1'50 »
	Año	3'00 »
Provincias..	Trimestre	1'25 pts.
	Semestre	2'20 »
	Año	4'00 »

SEMÁNARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

NÚMERO ATRASADO 10 CÉNTIMOS

La correspondencia  
dirijase al Administrador,  
Arrabal de Salamanca, 22.

No se devuelven los originales  
aunque no se publiquen.

## La Mendicidad

(Una proposición)

Sabido es ya por todos, que el hombre, por razón de su propia naturaleza siente necesidades que precisa sancionar para conseguir el sostenimiento de su propio ser, y que la satisfacción de estas necesidades la verifica poniendo en acción las facultades físicas e intelectuales de que está dotado.

Diferencia entre unas y otras. Las necesidades humanas son siempre ilimitadas; es decir, que satisfecho por el hombre un deseo ó una necesidad cualquiera, inmediatamente ha de presentarse un nuevo deseo que satisfacer, una necesidad nueva que cubrir. En cambio, las facultades humanas tienen un límite, llegado el cual dejan estas de existir, y por consiguiente, de atender al fin indicado. Y como el individuo humano ha de atender, por instinto propio de su naturaleza, á la satisfacción completa de esas necesidades por él sentidas, pues de lo contrario dejaría de existir, una vez que el límite de las referidas facultades haya llegado, se verá obligado, á solicitar ó demandar su auxilio, á quienes, ya por estar dotados de facultades, ó ya bien por el de estarlo de capital, puedan facilitarle lo suficiente para cubrir sus más perentorias necesidades.

Por otra parte, si consideramos al hombre en su vida normal, es decir: dotado de necesidades y de facultades, veremos que para que éste pueda cumplir fielmente su destino, necesita poner éstas en acción, ó lo que es lo mismo, le es preciso trabajar; cuyo trabajo, ha de redundar necesariamente en bien de los demás individuos; pues, en virtud de la separación de ocupaciones, cada uno trabaja para todos, y todos trabajan para cada uno.

Y ya sentado esto, como inconcusa verdad se pregunta.

¿Debemos tratar de amparar al individuo humano imposibilitado para el trabajo?

¿Cual será el medio más fácil y más ventajoso?

Con el recuerdo de lo anteriormente manifestado, creo será suficiente contestación para quienes, haciendo caso omiso del deber que la caridad les im-

pone, nieguen tal obligación. Y en cuanto á la segunda parte, creo que si los habitantes medinenses se unieran, y por un común esfuerzo se atendiera á la creación de un establecimiento benéfico, á modo del procedimiento que se sigue en «La Cocina Económica» y no admitiendo en él más que á aquellos que, estando verdaderamente necesitados, fueran de esta villa, tendríamos solucionada la segunda parte de esta cuestión; pues además de evitar las grandes y violentas molestias que siempre se originan, tanto por parte del que mendiga, como por la de aquél á quien se pide, proporcionaría la incuestionable ventaja de que con menos donativos, se socorrerían mayores necesidades. Y si á esto añadimos, que los demás pueblos limítrofes, viendo que sus necesitados no eran socorridos en Medina, se verían obligados á seguir el mismo sistema, logrando así hacer volver al trabajo á aquellos que fingiendo carecer de aptitudes para el mismo y amparados con la esperanza de que nunca ha de faltar alguna persona caritativa, mendigan por las calles.

Un Sarabriense.

## CURIOSIDADES

El carácter de las personas se conoce por el modo de abrocharse la cazadora. Así acaba de descubrirlo un sabio.

El hombre que se abrocha completamente, de arriba abajo, es frío, metódico, analítico.

El que va desabrochado por completo es franco, expansivo, jovial.

El diplomático, sagaz y astuto, solo se abrocha el primer botón, tapándose parte de la corbata.

El que solo se abrocha el botón de abajo, os parecerá reservado y soñador; pero, en cuanto le dirijais la palabra, no tardará en dar respuesta á vuestras preguntas, ni en confiaros, aunque no se los preguntéis, todos sus proyectos.

¿Por que es esto así? El sabio.... no lo sabe.

El mejor y mas hermoso pañuelo que hay en el mundo es uno que posee la Reina de Italia.

Es de encaje magnifico de Venecia y data de fines del siglo XV.

A pesar de esta grande antigüedad, está completamente intacto.

Su valor se estima en 50.000 francos, y dos multimillonarios yanquis han ofrecido ya más del triple.

Pero la Reina Elena no se desprende del objeto por nada del mundo.

Desde muy joven, cuando aun no era Reina de Italia, la hermosa Princesa montenegrina era una coleccionista de pañuelos furiosos.

De entonces acá, su colección se ha enriquecido grandemente, como ustedes pueden imaginar.

Y la Reina Elena ama sus pañuelos más que á sus mismas joyas, con ser éstas tambien muy respetables.

\* \*

En los Tribunales franceses.

La sala está llena de mujeres hermosas, y el presidente del Tribunal dice:

—Por la naturaleza del asunto que va á ventilarse, suplico á las señoras decentes que salgan de la sala.

Ninguna dama se mueve de su sitio. Y el presidente añade, después de una pausa:

—Ahora que ya han salido las señoras decentes, que los guardias expulsen del local á las otras.

## La Fiesta del Árbol

Uno de los factores que contribuyen poderosamente al engrandecimiento de los pueblos, es su cultura, y ésta se manifiesta: en sus habitantes por su afición al estudio y á la lectura para ampliar sus conocimientos, apoyando á la vez toda idea que signifique progreso; y en las autoridades, difundiendo la enseñanza y el saber por cuantos medios esten á su alcance, preocupándose seriamente de su mejoramiento.

En esta población, es uno de los deberes que estan más abandonados; el pueblo es completamente indiferente en todo lo que se refiere á los problemas de enseñanza; y las autoridades, indolentes, y sin ningun deseo de que la cultura media de este pueblo se ponga al nivel que le corresponde, dados los medios y recursos de que puede disponer.

En cada época histórica de un msi-

mo pueblo, se modifican las costumbres y las necesidades crecen; por consiguiente, deben cambiar los factores educativos y procedimientos de enseñanza, de manera que se adapten al momento. Aquí continuamos como hace mucho tiempo, sin variar apenas nada, es decir: que se sienten mas necesidades de ampliar la cultura, para la lucha por la vida, pero los medios de adquirirla son deficientes, no respondiendo á satisfacer dichas necesidades.

En la actualidad, son muchísimos los pueblos de España que celebran con gran solemnidad la plantación de árboles, fiesta cultísima y que reporta beneficios tanto morales como materiales; pertenecen á los primeros, el estímulo que se establece entre los niños á respetar y cuidar con esmero las plantaciones hechas por ellos mismos; y entre los segundos, las ventajas indiscutibles que ofrecen, como son: el embellecimiento de las poblaciones y su saneamiento; y, siendo en gran cantidad, consiguen variar las condiciones meteorológicas de las regiones, siempre en sentido favorable, haciendo mas regulares las lluvias y todas las circunstancias climatológicas.

En Medina, situada en el centro de la meseta castellana, despoblada de arboleda, donde en épocas de lluvias, especialmente en primavera que es cuando mas falta hacen, las nubes que se ciernen sobre su horizonte, pasan con mucha frecuencia sin descargar, efectuándolo en otras regiones donde existe más arbolado, es de gran importancia la repoblación de árboles para que, además de hermostrar la población y sus alrededores (que buena falta le hacen) pueda llegarse á que sus sedientos campos de cultivo reciban con mas frecuencia la acción benéfica de las aguas.

El medio de conseguir este fin, es la institución anual de la fiesta del árbol, consignando, para dicho objeto, la cantidad necesaria en los presupuestos municipales, evitándose, de esta forma, la costumbre que tienen los niños de destruirlos y llegando en el espacio de un corto número de años á tener el término bien poblado de árboles, y á que todos los respeten por los grandes servicios que reportan á la humanidad.

FERNANDO GOMEZ.

Alma Fraternal

Tu irradias por doquiera ambiente progresivo; tu vistes las mejores galas del creador; tu, siempre mensajera, desde un polo á otro polo vas al hombre ofreciendo fraternidad y amor: Yo corrí, del planeta una porción bastante; y, aunque entre razas varias idioma vario oí,.....

¡el canto del poeta, es hábito fragante! y hay tierra hospitalaria, y hay cielo como aquí! Muy joven, el camino de una vida bohémica corriendo, vacilante en otra región di; y entre tágala playa le pasé mi destino; y entre las pampas cónicas la vida conocí.

Cargado de afecciones huí en el archipiélago; y haciendo chirigotas amigos encontré; más luego la nostalgia de mi Medina expléndida; y al rinconcillo homérico de nuevo regresé:

Ya mas viejo, escuchando más íntimas cantatas, conocí cierta sílfide ¡que me hizo zozobrar! —¿Queréis escuchar niña mi tierna melodía? —Me inspiraré pensándolo —Gracias:.....

— A Dios....., —Mandar:

Ya lo creo! mandando llevo 21 Febreros, épicos mensajeros de quien logró aspirar lo que todos;..... cantando igual..... quizá algun dia variada sinfonia pudiérase escuchar.

Por lo demás...el cielo de dicha ilimitada solo en el hogar íntimo es facil encontrar;

¿Quien os presta consuelo en hora desolada?

¿Quien en la noche avérmica os puede acompañar?

Dos almas van uniéndose; dos dichas van juntándose; ¡aspiración unisona! ¡paradisiaco afán!

la vida en otra vida confúndese, y harmónicas las razas á un fin práctico rodando siempre van;

¡Alma fraterna! Yérguete; pulsa tu lira excélsica; sé de un polo á otro polo nuncio de un fin mejor; la humana raza escuchete; y, en abrazo estrechándose, entone un canto único; ¡Fraternidad y Amor!

KOKE.

Tribuna libre

Sr. D. Cayo Salvadores en la Redacción de El Eco Mercantil.

Estimado amigo: Una idea se me ocurre, y acudo á V. para que la lleve á la práctica si la encuentra aceptable. Publicar en todos los números de este semanario una nueva sección que lleve por título «Tribuna libre,» en la que de una manera lacónica, dado lo reducido del tamaño de El Eco, se contesten aquellas preguntas que relacionadas con algún asunto de interés, tanto local como nacional, (descartando los políticos) se inserten bien formuladas por la Redacción, ó por quien tenga por conveniente, siempre que á ello no se oponga la índole de esta publicación.

Opino hay muchos lectores, que en esta forma acudirían á las columnas de El Eco á exponer sus opiniones con más libertad, que ahora emplea para escribir cualquier trabajo y con esto el semanario tendría otra variedad.

Si V. accede á ello y sus múltiples ocupaciones le impiden ocuparse de esta sección, aquí estoy á su disposición para encargarme de ella.

Se repite suyo affmo. amigo.

A. DARETAS

Medina y Febrero 1909.

TRIBUNA LIBRE (1)

(Se suplica el mayor laconismo en las contestaciones).

- 1.ª ¿La Hipocresía es una necesidad en el orden social?
- 2.ª ¿Existe otro sitio más adecuado en esta villa para colocar el busto de Isabel la Católica, que donde está en la actualidad?
- 3.ª ¿Cuándo se lleva á cabo el encauzamiento del rio Zapardiel?

(1) Las contestaciones pueden venir firmadas con el nombre y apellidos de los autores, con sus iniciales, ó con un pseudónimo, y serán publicadas aquellas que crea conveniente el redactor encargado de esta sección.

LOS BAILES

En el Casino de Medina.—En esta elegante sociedad se celebraron brillantes bailes de máscaras en las noches del 21 y 23.

Los bailes que se celebran en este Casino, siempre se han distinguido por predominar en ellos la belleza y elegancia; y los de estos Carnavales han sobresalido y llamado la atención por la alegría y derroche de buen humor que hizo la gente joven.

Momo y la diosa Terpsicole habian congregado en aquellos salones á sus más entusiastas adoradores, y el cronista no puede menos de afirmar que entre el bello sexo tienen los dioses mitológicos, unas partidarias y admiradoras, que cualquier mortal se las envidia, y se siente capaz de pedir un destino allá en las regiones en donde ellos

moran. Verdaderamente que viendo aquel ramillete de bellas y lindas señoritas elegantemente vestidas, aquella infinidad de colores alegres de las máscaras que con ellas compartían las horas de alegría y amor, y que daban al Salón un aspecto delicioso, hacían pensar al cronista en una región distinta de la que habita y que podía llamarse, *Paraiso del Amor, de la Juventud y de la Alegría.*

En el Recreo.—Los bailes que en esta numerosa y popular Sociedad se han celebrado durante las noches de Carnaval han sido como de costumbre muy animados, siendo poco menos que imposible dar un paso por el Salón debido á la gran concurrencia que acude siempre á este baile atraído por la fama de bonitas que tienen las jóvenes que á el asisten.

Verdaderamente que en un rato que estuvimos allí pudimos observar que con razón tienen fama los bailes que en esta Sociedad se celebran lo mismo por lo que se refiere á la hermosura de las jóvenes, porque vimos muchas y muy bonitas, que en cuanto al orden que se observa por los individuos que forman la Sociedad, pues á pesar del gran número de socios que la constituye no hubo el menor motivo de queja.

IMPRESIONES DEL CARNAVAL

En el Mercantil

Como siempre, en el Círculo Mercantil los bailes Carnavales han desfilado insuperables:

Enorme concurrencia invadía los Salones de la democrática Sociedad, y han sido contadísimas las familias de los Socios que han dejado de solazarse estos días, en que, con rara unanimidad universal, el mundo se divierte.

Algunos disfraces elegantes y toillettes caprichosas lucíanse radiantes de originalidad y buen gusto; sobresaliendo en grado sumo una pleiade de Señoritas de la buena sociedad, ataviadas en forma irreprochable, y exhibiendo, en su especie de corpiño y falda á la Veneciana, sendos rótulos en gruesos caracteres que á simple vista se leía, «Círculo Mercantil: La originalidad de este capricho fue muy celebrado.

También fué objeto de la curiosidad general, una pareja de porte distinguido, que, después de hacer los honores á Terpsicore, desapareció del Salón; dejando á los intrigados curiosos con un kilómetro de soluciones á cual mas lejos de la realidad. ¡Bien, bien, por la pareja! ¡la verdad es que no es igual San Eusebio que el Domingo de Pasión! ¡A divertirse!

¡Qué lástima que la afluencia extraordinaria de niños desluzca tanto estas reuniones de la popular y simpática Sociedad!

Adios Koke: me decía una máscara lindísima, tocada con dominó azul celeste y un preciosísimo lazo imperial rosa: ¡para tí es la vida! ¡el presente es la mejor epopeya de tus aspiraciones:

¡Cierto, hermosa mascarita!... Pero, á juzgar por tu exterior *luminico*, el presente y el porvenir, la vida, con todo el risueño cortejo de dichas y placeres, te sigue en escolta de honor y obedécete, como á Reina y Señora, con ciega idolatría... ¡luego la vida es para tí!

¿Como, tu juzgas, Koke, por las apariencias? ¡inocente, cuan fallidas resultarán tus apreciaciones! ¡te equivocarás siempre! y posando suavemente su linda mano, enguantada en precioso color tórtola, sobre mi hombro, me invitó á seguirla; separándonos contados pasos del *mundana ruidó*, y, alzándose ligeramente el antifaz.... ¿me conoces Koke?

¿No sueño? ¡Doña Restituta!

¡La misma! ¡hijo mío, la misma!

Pero Señora ¿como aquí? la creíamos en Ledesma guerreando contra sus achaques reumáticos. ¿Quien podría figurarse que bajo ese disfráz angélica se ocultaba Doña Restituta Simplón de Caravaca?

Pues ahí ve V. Sr. Koke, como, juzgar por las apariencias, puede resultar error capitalísimo:

De Ledesma al Mercantil me impulsó brisa sutil, eu vuelo de golondrina... por eso á Usted, en Medina ¡le parecí más gentil!

¡Efectivamente, Señora, gentilísima! ¡oh las apariencias! Pero cúbrase, cúbrase Doña Restituta: Eh ahí la sociedad, el mundo, en fin, exteriorizaciones!

¿Qué es la vida? Para algunos el continuado cambio de caretas; para muchos el eterno carnaval.

¡Cierto Señora, ciertísimo! pero tápese, tápese, pues llamamos la atención y pudiéramos hacer creer que preparamos algún desenlace entre bastidores:

¡Pues bueno está Medina, y en Carnaval!

A tiempo La Cierva llega: perorador *ateniense*... ¡que aún sin disfráz bien le pega! voy con él, pues me lo ruega al Casino Medinense...

Y allí... el Paraiso... sin adanes pero con exhuberantes manzanas ¡Ya os lo dirán!

KOKE.

NOTICIAS

Con caracter de ministerial, ha sido elegido diputado á Cortes por el distrito de Becerría (Lugo) D. Antonio Goicoechea, secretario de la Sala tercera del Tribunal Supremo.

Por Real disposición del ministerio de la Gobernación, recientemente publicada, se dispone que en todas las poblaciones que excedan de 10.000 habitantes, se establezcan laboratorios municipales para análisis de los alimentos alimenticios.

A los municipios inferiores al citado número, se les ordena por la misma disposición, se asocien para sostener entre todos el laboratorio que se proviene.

Invitado por el Sr. Moret ha salido en el sud-expreso de hoy el Sr. Giraldo con dirección á Madrid con objeto de acompañar al Jefe del partido liberal en su viaje á Valladolid el lunes próximo.

Desde el 1.º de Marzo se instalará en la Central de correos un kiosco para venta de sellos de correos, tarjetas postales, y todos los artículos relacionados con el servicio de correspondencia.

Habiendo comenzado el instituto de reformas sociales la revisión del reglamento del descanso dominical, para proceder á su reforma, sería conveniente que todos los pueblos que se consideren perjudicados con la aplicación de dicha ley acudan al citado Instituto, alegando el derecho que les asista para abrir sus establecimientos en domingo.

Después de haber pasado estos carnavales con sus respectivas familias, han partido:

Para el Escorial, D. Máximo García.  
Para Valladolid, D. Tarsilo Remiro, D. Miguel García y D. Alejandro Descalzo.

### INCENDIO EN NAVA DEL REY

DOS CASAS DESTRUIDAS

En las primeras horas de la madrugada del día 25, se declaró un violento incendio en la calle Alta del Castillo, del inmediato pueblo de Nava del Rey, quedando totalmente destruidas las casas de los vecinos Higinio Fernández, Meliton Viñas y Mariano Martín, y parte de la de Antolín Cruz, no ocurriendo por fortuna desgracias personales.

Todo el vecindario rivalizó en los trabajos de extinción del fuego.

Se ha podido salvar casi todos los enseres que había en las casas destruidas, las cuales estaban aseguradas.

Se cree que el fuego ha sido casual.

### HECHO ESCANDALOSO

Hace días fué sacrificado en esta villa un cerdo, el cual después de muerto se pudo apreciar que tenía una enfermedad infecto-contagiosa, probable-

mente la conocida con el nombre de *Cistierco*. Devuelto al vendedor, este según nos aseguran lo facturó para Salamanca con objeto de lanzarlo al consumo.

Ya creemos tienen las autoridades conocimiento de este peligroso atentado contra la salud pública, y esperamos que aparte de correspondiente castigo que se imponga al autor ó autores de este hecho, se vigilen en lo sucesivo algo más estos tráficos de los cuales depende la salud y quizá la vida de los consumidores.

Hemos tenido el gusto de saludar al acaudalado banquero y ex-diputado á Cortes D. Eusebio Giraldo, el cual después de breve estancia en Madrid, regresa satisfechísimo de haber dejado completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba, á su hijo el ex-diputado á Cortes por esta circunscripción y querido amigo nuestro, don Rafael Giraldo.

Por tan grata noticia les enviamos una cordial enhorabuena.

Con fecha 13 del corriente ha concedido el Ayuntamiento, autorización á los padres Carmelitas de esta villa para construir una alcantarilla por donde circulen las aguas sobrantes del pozo que dichos padres poseen en el convento, y que en la actualidad con gran perjuicio y riesgo del vecindario, corre por la vía pública.

Sería conveniente que las obras se realizaran con prontitud, pues de no ser así, la próxima procesión de Semana Santa no podría seguir la carrera de todos los años por hallarse interrumpida.

Ha aprobado el segundo ejercicio en las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos, nuestro estimado amigo D. Román Montesinos.

Muy de veras celebramos su triunfo y le enviamos una sincera enhorabuena, así como también á los profesores del Colegio de San Antolín que hayan tomado parte en su preparación.

Llamamos la atención de las autoridades para que sea reconocida por

persona competente la barandilla que corona el primer cuerpo de la Torre de la Colegiata, pues á primera vista parece que está inclinada hacia fuera y muy especialmente la parte Sur de la misma que tiene saltada la piedra del zócalo de un ventanal donde está sujeta con dos gruesas barras de hierro.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que los médicos directores de baños, que á la vez sean inspectores provinciales de Sanidad, renuncien uno de los cargos, cuando la dirección balnearia esté fuera de la capital en que ejerzan como inspectores.

La esposa de nuestro querido amigo y colaborador D. Federico García, se encuentra pasando una temporada con su familia en esta villa.

La noche del 25 al 27 del corriente ha sido la más fría de este invierno. La temperatura mínima á dos metros del suelo fué de 9,5 grados bajo cero. A las 9 de la mañana del día 27 hacia á dicha altura una temperatura de 5.º bajo cero.

### MUJER DE ENSUEÑO

A la gentil Srta. M. L. S. M.

Luce en su frente, de beldad inquieta, ramo de flores de jardín lozano; guarda del pecho, en el profundo arcano, dulces amores que soñó el poeta.

Ama la vida de ilusión repleta; muéstrase tierna ante el dolor humano; y por sus ojos de pasión, Vulcano vierte su llanto como triste asceta.

De sus cabellos de Medusa loca emergen rayos de fulgor siniestro que al alma llegan, cuando el pecho oprime... [men...]

Mujer de ensueño que el recuerdo evoca de los que esclavos en mortal secuestro amando gozan, despreciados gimen.

M. Pobre Infeliz.

### AYUNTAMIENTO

Sesión del día de ayer.

Preside el primer teniente Alcalde Sr. García, y asisten los Concejales, Señores Robledo, Reguero y Ayllón.

Se dió lectura de una R. O. del Ministerio de la Gobernación, disponiendo que los Ayuntamientos y el Instituto de Reformas sociales estudien la forma de armonizar los intereses de patronos y obreros, con respecto al descanso dominical en las poblaciones donde es de tradición celebrar mercado los domingos.

Seguidamente se dá cuenta de la distribución de gastos para el mes de Marzo.

El Sr. Reguero Está conforme con ella, pero haciendo constar su protesta por no estar aprobados por el Ayuntamiento algunos sueldos de empleados que en la relación figuran.

Se dá lectura de varias cartas de los diputados de las regiones interesados en el ferro-carril de Medina á Benavente, ofreciendo su ayuda en pró del proyecto.

Por último se lee una invitación hecha por el Sr. Arzobispo al Alcalde rogándole asista á recibir á los Misioneros en la tarde del 27, y otra del Arcipreste invitando á la Corporación.

El Sr. Robledo. Opina que no debe de acudir á ese acto de una manera oficial ningún individuo del Ayuntamiento. Así se acuerda.

El Sr. Robledo. Llama la atención del Sr. Alcalde para que mande arreglar el cauce del arroyo Adajuela cerca del Caño Santo á fin de evitar que las aguas se estanquen y formen un foco de infección.

El Sr. Reguero interesa á la Presidencia que se vigile el corte que de la ramera se hace en los pinares de las Navas por la gente obrera, para evitar que destrocen los pinos.

Y se levantó la sesión, acto seguido, por no haber otros asuntos.

### CHARADA

Limpido espejo- del una- *tercia*  
¡cuanto en tus ondas- yo me miré!  
todo la brisa- perfuma suave  
¡cuanto á tu sombra- feliz soñé-  
*prima y segunda-* letra componen;  
al dos segunda niña- canté:  
y con la fruta- que *todo-* presta —  
á más de un *trácala-* mediciné

KOKÉ

Solución á la Charada inserta en el numero anterior — Ro — ma —

### AMA DE CRIA

Soltera, 18 años, leche de 20 días desea para casa de los padres.

Informará Cirila Serna en Madrigal de las Torres, de esta provincia.

Imp. de Francisco Román Medina del Campo.

## Sección de Mercados

—(—)—

MEDINA—DOMINGO 21

—(o)—

CEREALES

Trigo, 2,300 fanegas á 51 1/2 y 52 reales:  
Centeno, 100 » á 35 35 »  
Cebada, 600 » á 28 »  
Algarrobas, 600 » á 32 »

GANADO LANAR

Entraron 500 cabezas.  
Ovejas, se vendieron de 80 á 85 reales.  
Corderos, » de 65 á 70 »  
Carneros, » de 90 á 100 idem.

GANADO DE CERDA

Cebones se vendieron á 40 rs. arroba.  
Canales » á 52 reales arroba.

VINOS

Blanco nuevo á 16 reales cántaro.  
Idem añejo á 18 »  
Tinto á 17 »

Vinagre á 16 reales  
Patatas á 4 » arroba.

LUNES 22

Trigo, 500 fanegas á 50 1/2 y 52 reales.

MARTES 23

Trigo, 500 fanegas á 51 1/2 y 52 reales.

MIÉRCOLES 24

Trigo, 1500 fanegas á 50 1/2 y 52 reales.

JUEVES 25

Trigo, 1200 fanegas á 50 1/2 y 52 reales.

VIERNES 26

Trigo, 1800 fanegas á 50 1/2 y 52 reales.

SÁBADO 27

Trigo, 1100 fanegas á 50 1/2 y 52 reales.  
Total: Han entrado en la semana 9,600 fanegas de trigo cuyo precio medio es de 50 y 1/2 reales.

DOMINGO 28

Ganado lanar entraron 500 cabezas.  
Ovejas, se vendieron de 80 á 85 reales.  
Corderos, » de 65 á 70 reales.  
Carneros, » de 90 á 100 reales.

PENAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 3880 fanegas de trigo cuyo precio medio por fanega ha sido 51,75 reales se han exportado 15 vagones á Barcelona.

RIOSECO

Entraron en la semana 460 fanegas de trigo siendo el precio medio de 50 reales fanega.

ARÉVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 1250 fanegas de trigo siendo el precio medio de cotización de 51 reales fanega.

TORDESILLAS

Trigo, 100 fanegas á 48 1/2 reales.  
Centeno, 20 » á 36 »  
Cebada, 300 » á 28 y 29 »  
Algarrobas, 100 » 35 y 36 »  
Ganado vacuno á 70 reales arroba.  
Bueyes, se vendieron á 65 rs. arroba.  
Novillos, de 2.000 á 2.200 reales.

# SECCION DE ANUNCIOS

## •PRECIO FIJO•

En la Casa que se puede comprar más barato y sin exponerse al engaño toda clase de tejidos y novedades es en la de

# Rogelio García

MEDINA DEL CAMPO

PADILLA, 9. JOSÉ CALVO RECIO PADILLA, 9.

Vinos finos de mesa tintos de Valdepeñas y blancos de Rueda. Aguardientes superiores anisados de Valencia y licores de todas clases.

## SAN ANTOLÍN

COLEGIO DE 2ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

MATERIAL CIENTÍFICO

Bachillerato, Carreras de Comercio, Aduanas, Telégrafos, Correos etc. etc

Este Colegio está situado en un magnífico y hermoso edificio, reúne las prescripciones de la higiene moderna y los requisitos que exigen las leyes vigentes, cuenta con un excelente profesorado, y sus honorarios son módicos.

Se admiten alumnos internos medio internos y externos

DIRECTOR

Don Cayo Salvadores Martínez

Ronda de Gracia, 2.-MEDINA DEL CAMPO

## FÁBRICA DE SELLOS DE CAUCHOUT IMPRESA

# Francisco Román

MEDINA DEL CAMPO

PÍDANSE CATÁLOGOS.

## LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENNA

Evita la caída á las primeras fricciones. Desaparece la caspa y dolores de cabeza. Renace el cabello y la barba á los 40 días de su uso y se consigue un gran desarrollo. Evita las canas.

ES EL MEJOR PRODUCTO DEL MUNDO

VENTA EXCLUSIVA: PADILLA, 2.

LEANDRO ESCUDERO

MEDINA DEL CAMPO

## Gran Piñata

H. La Castellana

CALLE DE PADILLA, (antes Rua)

Fiambres variados Ostras y Pescados finos.

—Se sirve á domicilio—

¿Queréis comprar con economía?  
¿Queréis comprar con formalidad?  
¿Queréis comprar sin ser engañados?  
¿Queréis comprar artículos numerosos propios de Bazar y de grandes gustos?

ACUDID

Á LA

VILLA DE MADRID

(ANTIGUO GRAN BAZAR)

DE

ALFREDO VELASCO

Donde la baratura no tiene límites, la formalidad es la nota característica y donde sin ser engañado puede comprar el menos experto.

Salchichería y Coloniales

DE

FÉLIX MARTÍN

Padilla, 36-MEDINA DEL CAMPO.

En esta antigua casa encontrará el público todo lo concerniente á la salchichería moderna.

PELUQUERIA  
DE  
MILLAN PUENTE  
PADILLA, 2

## DROGUERIA Y PERFUMERIA

La mejor surtida para comprar Jabones finos para el tocador, polvos de arroz, extractos y esencias, Agua Colonia y Ron y Quina, aguas para tocador y baño, pastas, polvos dentíficos y elixires para la limpieza de la boca.

Cosméticos, Cremas y pomadas, borlas de cisne para polvos.

Bonitos estuches de perfumería de 2 á 30 pesetas uno.

Agua Colonia, perme selecto á 3.50 pesetas litro.

Leandro Escudero

PADILLA, 2.

## LA VALENCIANA

Plaza Mayor, 51, 52 y 53-MEDINA DEL CAMPO

Gran surtido en camas, bisutería, quincalla, calzado, batería de cocina, cocinas económicas, loza y cristal, lampistería, paraguas, espejos, cuadros, molduras y perfumería.

Especialidad en peinetas y artículos de fantasía para regalos.

La casa más antigua en el ramo de librería y objetos de escritorio.

Se hacen medias y calcetines á máquina.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza Mayor, 51, 52 y 53-MEDINA DEL CAMPO

En la administración de este periódico se reciben anuncios á precios económicos, de nodrizas, ventas de fincas rústicas y urbanas, esquelas de defunción aniversarios, comercios etc., etc.

## DISPONIBLE